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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Benz

Sitzungstermin: Mittwoch, 27.04.2022
Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr
Ort, Raum: Gemeindehaus Benz, Dorfstraße 7, 23970 Benz

Anwesend

Vorsitz
Dietmar Hocke anwesend

Mitglieder
Frank Lüdtke anwesend
Holger Nitz anwesend
Sven Burmeister anwesend
Stefanie Froese anwesend
Annett Heller-Martens anwesend
Frithjof Lange anwesend
Ralf Lehnert anwesend
Andrea Oleak anwesend

Schriftführung
Katrin Baumann anwesend

Gäste:

Tino Schmidt – Bürgermeister der Gemeinde Blowatz (bis Ende öffentlicher Teil)
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 

3 Billigung des öffentlichen Teils der 
Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 
der Gemeindevertretung vom 16.03.2022
 

4 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher 
Sitzung gefasste Beschlüsse der 
Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- 
und Finanzausschusses und wichtige 
Angelegenheiten der Gemeinde
 

5 Einwohnerfragestunde
 

6 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen
 

7 Beratung zur Gründung einer Tourismusregion
 

8 Beratung über mögliche Sanierungsmaßnahmen im 
Sportlerheim Zetor Benz
 

9 Vorstellung der neuen Homepage des Amtes 
Neuburg, Ideenfindung für die Präsentation der 
Gemeinde Benz
 

10 Vorlagen
 

10.1 Stellungnahme zum Bebauungsplan Nr. 17 
"Gewerbestandort Hagebök-Ost" (ENTWURF) der 
Gemeinde Neuburg und zur 6. Änderung des 
Flächennutzungsplanes der Gemeinde Neuburg 
(ENTWURF) - im Zusammenhang mit dem B-Plan Nr. 
17
 

BE/172/2022

10.2 Aufstellung B-Plan Nr. 8 "OT Gamehl" der Gmeinde 
Benz
 

BE/174/2022

10.3 Annahme von Spenden
 

BE/176/2022

10.4 Annahme von Spenden
 

BE/177/2022
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung, stellt die ord-
nungsgemäße und fristgerechte Zustellung der Einladungen sowie die Beschluss-
fähigkeit fest. Es sind 9 Gremienmitglieder anwesend.

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung

Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt.

Herr Lüdtke fragt an, ob die Gemeindevertreter die Räumlichkeiten des Sportler-
heims zum TOP 8 besichtigen wollen. Er schlägt vor, die Besichtigung gleich vor-
zunehmen, da die Räume später von den Vereinsmitgliedern genutzt werden.

Die meisten Gemeindevertreter besichtigen die Räumlichkeiten von 19:40 bis 
19:47 Uhr.

Beschluss:

Die Tagesordnung wird bestätigt.

Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 9 0 0

3 Billigung des öffentlichen Teils der 
Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung 
der Gemeindevertretung vom 16.03.2022

Beschluss:

Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung wird ohne Änderungen geneh-
migt.

Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 9 0 0
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4 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher 
Sitzung gefasste Beschlüsse der 
Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- und 
Finanzausschusses und wichtige Angelegenheiten der 
Gemeinde

Der Bürgermeister berichtet über die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse.

Weiterhin berichtet er über:
• der Haupt- und Finanzausschuss hat nicht getagt.
• Frage an Herrn Lüdtke, ob eine weitere Tagung zum Thema Solarpark 

stattgefunden hat. Herr Lüdtke verneint dieses.
• das Osterfest für die Kinder in der Gemeinde. Es war leider eher mäßig be-

sucht. Möglicherweise liegt es daran, dass es eine reine Nachmittagsver-
anstaltung war. Herr Lüdtke ergänzt, dass am 02.07.2022 der Verein Zetor 
Benz sein 60. Jubiläum feiert und dies auch als Kinderfest genutzt wird.

• Frage, ob es dieses Jahr Ambitionen gibt eine Veranstaltung mit den Rent-
nern oder der Jugend durchzuführen. Herr Lüdtke antwortet, dass dieses 
Jahr die Jugend dran ist und die Veranstaltung im August stattfinden soll. 
Die genaue Planung steht noch aus.

• eine Einladung in die Feuerwehrzentrale des Landkreises Nordwestmeck-
lenburg in Warin nächsten Mittwoch. Herr Schomann, Landrat des Land-
kreises Nordwestmecklenburg, wird Herrn Hocke zwei Bescheide über 
Sonderzuweisungen für die Freiwillige Feuerwehr und den Bau des Ge-
meinschaftshauses überreichen. 

• die Jahresvollversammlung der Freiwilligen Feuerwehr. Sie findet am Sams-
tag statt. In diesem Zusammenhang berichtet Herr Hocke, dass es vor we-
nigen Tagen zu einem größeren Einsatz in der Gemeinde gekommen ist, 
eine Ölspur musste beseitigt werden. Es waren 2 Feuerwehrleute der Ge-
meinde Benz anwesend, aber kein Fahrzeug. Herr Burmeister erläutert, 
dass zu dem Zeitpunkt kein Fahrer für die Feuerwehrfahrzeuge vorhanden 
war. Herr Lange führt weiter aus, dass die Mitglieder der Freiwilligen Feu-
erwehr Frau Jaqueline Henke überreden möchten den Verein aufzulösen. 
Die bereits angestrebte Auflösung ist leider beim Vereinsregister geschei-
tert, da eine Auflösung bei Abwesenheit des Vorstandes nicht rechtskräftig 
ist. Es wäre am einfachsten ein Schreiben zur Auflösung auszufertigen und 
Frau Henke zur Unterschrift vorzulegen. Es wird zudem überlegt, einen 
neuen Verein zu gründen, der gleichzeitig existiert bis der alte Verein auf-
gelöst ist.

• Herr Lüdtke informiert, dass die kommenden Veranstaltungen der Ge-
meinde per Flyer bekannt gegeben werden. Die Verteilung erfolgt wieder 
persönlich in den Dörfern. In Benz hofft Herr Lüdtke auf die Unterstützung 
der Jugendfeuerwehr.

5 Einwohnerfragestunde
entfällt
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6 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen
Herr Burmeister erklärt, dass in Gamehl auf 2 Bauplätzen Müll, wie Dachpappe, 
entdeckt wurde. Dies wird von der Gemeinde entsorgt.

Herr Hocke erwähnt eine umgefahrene Laterne in Goldebee. Der Verursacher ist 
nicht bekannt.

Herr Hocke berichtet nochmal über die Drainageprobleme hinter Wiechmann. Es 
kommt seit den Aufgrabungen im Zuge des Breitbandausbaus vermehrt zu Drai-
nageproblemen. Herr Lange, Bauamtsleiter, hat sich mehrfach mit der Wemacom 
in Verbindung gesetzt. An der problematischen Stelle soll erneut aufgegraben 
werden, um die genaue Ursache zu finden. Stellt sich heraus, dass die Probleme 
auf den Breitbandausbau zurückzuführen sind, ist die Wemacom verantwortlich, 
ansonsten ist die Gemeinde zuständig.

Herr Lüdtke informiert, dass eine ukrainische Familie, bestehend aus 3 Frauen 
und 2 Kindern in Goldebee untergebracht sind. 1 Kind geht nun auch zur Schule 
und die Frauen beteiligen sich beim Sportverein in der Gemeinde. Herr Hocke 
ergänzt, dass diese Familie privat vermittelt wurde. Das Gemeindehaus wurde 
auch als Unterkunftsmöglichkeit angeboten. Der Landkreis hat aber zurückge-
meldet, dass momentan auf solche Objekte noch nicht zurückgegriffen werden 
muss.

7 Beratung zur Gründung einer Tourismusregion
Herr Hocke führt aus, dass das Thema Tourismus nicht mehr den 1. Stellenwert in 
der Gemeinde hat und fragt, ob sich die Gemeinde in so einem Netzwerk einbrin-
gen möchte. Grundsätzlich findet er die Zusammenarbeit von Ämtern sehr sinn-
voll, wenn z.B. ein durchgängiger Radweg von Poel bis Neukloster entsteht.

Herr Hocke übergibt Herrn Schmidt von der Gemeinde Blowatz das Wort. Er hat 
dieses Thema ebenfalls in der Gemeindevertretersitzung in Blowatz besprochen. 
Auch er findet eine Zusammenarbeit der Ämter sinnvoll, es muss aber auch ab-
gewogen werden, welche Vereinigung am besten zur Gemeinde passt. Es gibt 
weitere Tourismusregionen, wie die Wismarbucht oder in Richtung Kühlungsborn. 
Man muss bedenken, dass alle Einnahmen, die über die Tourismuspauschale ein-
genommen werden, komplett in den Tourismus fließen müssen. Dies scheint eine 
langfristige Angelegenheit zu sein. Grundsätzlich wäre es aber gut, sich dieses 
Konzept einmal anzuhören, die Gebühren für einen Beitritt zu erfragen und da-
nach zu entscheiden, ob dies was für die Gemeinden ist. Herr Schmidt kann leider 
an der Informationsveranstaltung am 31.05.2022 nicht teilnehmen.

Herr Hocke fragt an, ob die Gemeindevertreter Interesse an dieser Idee haben 
oder man diese gleich verwerfen kann. Die Gemeindevertreter sprechen sich 
dafür aus.

Herr Hocke wird an der Veranstaltung am 31.05.2022 teilnehmen und wenn diese 
positiv verläuft, sollte der Vorsitzende des Tourismusvereins Herr Pingel zu einem 
weiteren Informationsabend auf Amtsebene für alle Gemeinden eingeladen wer-
den.
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8 Beratung über mögliche Sanierungsmaßnahmen im 
Sportlerheim Zetor Benz

Herr Lüdtke stellt eine Präsentation vor, aus der hervorgeht, welche Sanierungs-
maßnahmen durchgeführt werden müssen anhand eines Grundrisses des Sport-
lerheims. Es müssen u.a. Bodenbeläge, Türen und die Elektrik erneuert werden 
und eine Modernisierung der Küche erfolgen. 

Er führt weiter aus, dass sobald das neue Feuerwehrgebäude steht, sind die 
Schuppen nicht mehr vorhanden. Für die Lagerung der dort aufbewahrten Ge-
genstände kann er sich vorstellen, einen oder mehrere Container aufzustellen, 
beispielsweise neben dem Verkaufscontainer. Hierzu entsteht eine rege Diskussi-
on. Herr Hocke möchte eine Liste haben, auf der zu erkennen ist, was alles einge-
lagert werden muss, um den Platzbedarf zu ermitteln. Dann soll darüber in Zu-
kunft noch einmal beraten werden.

Herr Lüdtke informiert darüber, dass die Sportstättenförderung bis August beim 
Landessportbund eingereicht werden muss und der LFI entscheidet dann darü-
ber. Die Förderung würde ca. 50 % betragen, die restlichen 50% wird der Verein 
nicht aufbringen können. Die finanziellen Mittel müssten dann von der Gemeinde 
getragen werden. Nun ist die Frage, ob die Gemeinde dazu bereit ist.

Herr Hocke fragt, ab welcher Summe gefördert wird. Herr Lüdtke antwortet, dass 
ab einer Summe von 5.000 € die Förderung greift, ob es einen maximalen För-
derbetrag gibt, ist ihm nicht bekannt. 

Herr Hocke führt aus, wenn die Förderung erst im Jahr 2023 ausgezahlt wird und 
die Gemeinde zu der Zeit den restlichen Anteil übernehmen soll, muss dies in den 
Haushalt 2023 aufgenommen werden. Momentan hat er noch keine Vorstellung 
darüber, wie der Haushalt nächstes Jahr aufgestellt ist.

Herr Hocke möchte sich mit Herrn Lange, Bauamtsleiter, absprechen und eine 
Kostenaufstellung anhand eines bemaßten Grundrisses und der zu erledigenden 
Sanierungsmaßnahmen anfertigen lassen. Herr Lüdtke möchte hierzu den erfor-
derlichen Grundriss nachreichen.

9 Vorstellung der neuen Homepage des Amtes 
Neuburg, Ideenfindung für die Präsentation der 
Gemeinde Benz

Herr Hocke informiert, dass jede Gemeinde auf der neuen Homepage einen eige-
nen Auftritt hat, den es zu überarbeiten gilt. Bisher wurden die Informationen und 
Fotos von der alten Homepage übernommen.

Herr Lüdtke zeigt die Homepage auf einer Leinwand. Er bemerkt, dass sich die 
Gemeinden höchstwahrscheinlich an das Corporate Design halten müssen, aber 
die Bilder und Texte unbedingt abgeändert werden müssen. Herr Hocke möchte 
weniger Fokus auf die historischen Ereignisse der Gemeinde legen und eher die 
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Dinge darstellen, die die Gemeinde repräsentieren, wie die Freiwillige Feuerwehr, 
Zetor Benz u.v.m..

Es entsteht eine rege Diskussion, aus der hervorgeht, dass die Gemeindevertre-
ter es begrüßen, wenn die Bilder im Allgemeinen größer dargestellt werden bzw. 
per Mouseover größer werden. 

Es werden noch einige Fragen gestellt:
• Kann man an der Anordnung von Text und Bildern noch etwas ändern?
• Gibt es ein Zeichenlimit für den Text?
• Können die Öffnungszeiten des Amtes von den Gemeindeseiten entfernt 

werden?

Herr Hocke verlässt während der Diskussion den Sitzungssaal von 20:54 Uhr bis 
20:57 Uhr.

Abschließend wird noch erwähnt, dass der neue Radweg auf der Homepage vor-
gestellt werden sollte.

10 Vorlagen

10.1 Stellungnahme zum Bebauungsplan Nr. 17 
"Gewerbestandort Hagebök-Ost" (ENTWURF) der 
Gemeinde Neuburg und zur 6. Änderung des 
Flächennutzungsplanes der Gemeinde Neuburg 
(ENTWURF) - im Zusammenhang mit dem B-Plan Nr. 
17

BE/172/2022

Herr Nitz erläutert die Beschlussvorlage.

Beschluss:

Zum Bebauungsplan Nr. 17 "Gewerbestandort Hagebök-Ost" (ENTWURF) der 
Gemeinde Neuburg und zur 6. Änderung des Flächennutzungsplanes der Ge-
meinde Neuburg (ENTWURF) - im Zusammenhang mit dem B-Plan Nr. 17 gibt es 
seitens der Gemeinde Benz keine Anregungen und Bedenken.

Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 9 0 0

10.2 Aufstellung B-Plan Nr. 8 "OT Gamehl" der Gmeinde 
Benz BE/174/2022

Herr Hocke erläutert die Beschlussvorlage.
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In diesem Zusammenhang erklärt er, dass ein weiteres Vorhaben davon profitie-
ren könnte. Der Landkreis hat Herrn Hocke darüber informiert, dass der Bauan-
trag eines Bürgers endgültig abgelehnt wird. Die Gemeinde wird einen Wider-
spruch gegen diese Entscheidung einlegen. Herr Lange, Bauamtsleiter, informier-
te Herrn Hocke darüber, dass es positiv für den Bauantrag wäre, wenn dieser Be-
bauungsplan in unmittelbarer Nähe aufgestellt wird.

Beschluss:

1. Die Gemeindevertretung der Gemeinde Benz beschließt die Aufstellung eines 
Bebauungsplanes für den Bereich einer privaten Grünfläche für eine ergänzende 
Wohnbebauung in zentraler Lage. 

Das Plangebiet ist im Übersichtsplan gekennzeichnet und umfasst eine Fläche 
von ca. 4.500 m².

Es werden folgende Planungsziele angestrebt:

- Schaffung der planungs- und bauordnungsrechtlichen Voraussetzungen für eine 
geordnete städtebauliche Entwicklung im Bereich der Ortslage Gamehl.
- Schaffung von Baurecht für eine ergänzende Wohnbebauung in zentraler Lage 
innerhalb der Ortslage Gamehl.

2. Der Beschluss ist ortsüblich bekannt zu machen.

Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 9 0 0

10.3 Annahme von Spenden BE/176/2022
Herr Hocke ist von der Abstimmung gemäß § 24 KV MV ausgeschlossen.

Beschluss:

Die Gemeindevertreter der Gemeinde Benz beschließt nach § 44 Abs. 4 der 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern die Annahme und Verwendung 
der folgenden Spende:
 
Christa-Elisabeth Pews-Hocke, Uferstraße 8, 16348 Wandlitz OT Stolzenhagen -
4.655,47 € für Karussel mit Bank OT Kalsow  – 12.04.2022
  
Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

8 8 0 0
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10.4 Annahme von Spenden BE/177/2022
Herr Hocke ist von der Abstimmung gemäß § 24 KV MV ausgeschlossen.

Herr Schmidt gibt Herrn Hocke den Hinweis noch einmal bei Frau St. Müller im 
Amt nachzufragen, ob eine Förderung durch LEADER möglich wäre. Er hat vor 
Kurzem gehört, dass dort wieder finanzielle Mittel zur Verfügung stehen sollen.

Herr Schmidt verlässt den Sitzungssaal um 21:10 Uhr.

Beschluss:

Die Gemeindevertreter der Gemeinde Benz beschließt nach § 44 Abs. 4 der 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern die Annahme und Verwendung 
der folgenden Spende:
 
Christa-Elisabeth Pews-Hocke, Uferstraße 8, 16348 Wandlitz OT Stolzenhagen -
1.910,85 € für 4 Bänke mit Lehne OT Kalsow  – 12.04.2022
  
Abstimmungsergebnis:
Anz. stimmber.
Mitglieder

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

8 8 0 0

Vorsitz: Schriftführung:

Dietmar Hocke Katrin Baumann
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